

Protokoll zur Auftaktveranstaltung „Gesunde Stadt Hayingen“ am 16.01.2024

ausschließlich zur internen Verwendung

Thema	Auftaktveranstaltung „Gesunde Stadt Hayingen“
Datum, Uhrzeit	16.01.2024, 18:00 Uhr - ca. 20:30 Uhr
Ort	Digelfeldhalle Hayingen
Anwesende	<i>Frau BMin Holzbrecher, Frau Bortfeldt, Herr Havlicek, Frau Kost, Frau Hilberath, Frau Leininger, Frau Kurz, Herr Edelburg, Frau Brunner-Arnold, Herr Bauer, Herr Schneider Ca. 60 Bürgerinnen und Bürger der Stadt Hayingen</i>
Verteiler	

TOP	Inhalt / Ergebnis
1: Begrüßung und Ankommen	<p>Bürgermeisterin Ulrike Holzbrecher begrüßt die Anwesenden und betont in ihrer Rede die Wichtigkeit der Themen Gesundheit und Gesundheitsförderung für alle Bürgerinnen und Bürger der Gesamtstadt Hayingen.</p> <p>Sie bedankt sich bei Herr Edelburg, Frau Brunner-Arnold, Herr Bauer und Herr Schneider für ihre Bereitschaft, im Verlauf der Veranstaltung einen kleinen Input zu verschiedensten gesundheitsrelevanten Themen aus der Gesamtstadt Hayingen zu geben und hierdurch aufzuzeigen, was Hayingen schon jetzt für die Gesundheit tut.</p> <p>Frau Holzbrecher bedankt sich ebenfalls bei den Anwesenden Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des Kreisgesundheitsamts Reutlingen und erläutert die Agenda des Abends. Anschließend übergibt Frau Holzbrecher das Wort an Herrn Edelburg.</p>
2: Input aus der Gesamtstadt Hayingen	<ul style="list-style-type: none"> • Peter Edelburg: Input zum Thema Kultur / Naturtheater Hayingen • Caroline Brunner-Arnold: Input zum Thema Ernährung • Franz Bauer: Input zum Thema Bewegung / Wandern • Sascha Schneider: Input zum Thema Sport / Sportverein
3: Vorstellung KGA & Präsentation	<p>Herr Havlicek begrüßt die Anwesenden und bedankt sich für die tollen Vorträge. Er stellt sich und die weiteren Mitarbeiterinnen des Kreisgesundheitsamts Reutlingen vor und erläutert anhand einer Präsentation</p>

des Zertifizierungs- prozesses	den Ablauf des Zertifizierungsprozesses „Gesunde Gemeinde - Gesunde Stadt im Landkreis Reutlingen.“ Siehe Anlage 1: Präsentation
4: Impulsfragen und Austausch	<p>Im Anschluss an die Vorstellung des Zertifizierungsprozesses werden die Anwesenden gebeten, sich in Kleingruppen an den vorbereiteten 4 Stellwänden einzufinden und sich darüber auszutauschen, welche vielfältigen und gesundheitsfördernden Ressourcen in der Gesamtstadt Hayingen bereits bestehen, welche Themen im Rahmen des Zertifizierungsprozesses bearbeitet werden könnten und welche Erwartungen an den Gesamtprozess bestehen.</p> <p>Hierzu hat das Kreisgesundheitsamt folgende vier Fragen vorbereitet:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Was macht Hayingen schon jetzt zu einer „Gesunden Stadt“? • Was fehlt Hayingen noch, um eine „Gesunde Stadt“ zu sein? • Was zeichnet Hayingen aus? Was sind die Besonderheiten der Gesamtstadt? • Welche Erwartungen bzw. Themen verbinden Sie mit dem Prozess „Gesunde Stadt Hayingen“? <p>Die Ergebnisse werden in den kommenden Arbeitskreissitzungen wieder aufgegriffen, wenn es darum geht, ein Stadtprofil mit Gesundheitsleitbild, Netzwerkliste, konkreten Maßnahmen und Zukunftsperspektiven zu entwickeln.</p> <p>Siehe Anlage 2: Fotos Stellwände</p>
5: Verabschiedung, Termin erster AK und Austausch	<p>Die Mitarbeitenden des Kreisgesundheitsamt Reutlingen fassen zum Schluss die Ergebnisse der einzelnen Stellwände für alle Anwesenden grob zusammen und bedanken sich für die rege Teilnahme. Herr Havlicek und Frau Holzbrecher verabschieden die Bürgerinnen und Bürger, verkünden den Termin für den ersten Arbeitskreis und laden zum Abschluss noch zu einem gemeinsamen Austausch ein.</p> <p>Der erste Arbeitskreis findet statt am: 07.03.2024 um 19 Uhr im Stadthaus Kaplanei in Hayingen</p>

Anlagen

Anlage 1: Präsentation Zertifizierungsprozess

Anlage 2: Fotos der Stellwände